

NEWSLETTER

VINCULACIÓN CON EL MEDIO



2º Consejo Socioproyectivo CFTE

Por primera vez, el Consejo Socioproyectivo del CFTE de la Región de Antofagasta, sesionó de manera presencial, marcando un importante avance en el fortalecimiento del vínculo entre la institución y su entorno.

En la ocasión, también se eligió la nueva directiva del CFTE-COSOP, que será formalizada en la primera sesión del 2026.



Cierre programa Jóvenes Líderes

Acompañados de sus familiares, los y las estudiantes del CFTE, Marilyn Casas Calagua de TNS en Administración Pública y Privada, junto a Jaime Álvarez Santiago y Yeni Mosquera Talaga de TNS en Operación de Equipos Mineros, recibieron su diploma de reconocimiento y una estola, símbolo de su paso por esta destacada experiencia formativa impulsada por Codelco Operaciones Norte.

CFTE se une como socio a Corporación PROLOA



La incorporación se realizó en el marco de la asamblea general extraordinaria de socios, efectuada en las dependencias del CFTE en Villa Ayquina, siendo esta la última asamblea del año 2025. En la instancia, se abordaron dos temas centrales: la bienvenida del CFTE como nuevo socio y la exposición de las principales iniciativas desarrolladas por PROLOA durante el año, orientadas a la innovación y el emprendimiento.

Estudiantes visitaron Chuquicamata

Una inolvidable experiencia vivieron los y las estudiantes de cuarto semestre, jornada diurna, de la carrera TNS en Operación de Equipos Mineros del CFT Estatal de la Región de Antofagasta, quienes participaron en una visita educativa a Codelco Chuquicamata, gracias a una actividad organizada en conjunto por el CFTE y Codelco, mediante el Programa Sponsor que abarca diferentes carreras.



Charla Hidrógeno Verde



En nuestro CFT Estatal de la Región de Antofagasta se desarrolló la primera charla abierta a la comunidad en el marco del lanzamiento oficial de la plataforma digital "Bien Público de Hidrógeno Verde", una innovadora herramienta que busca fortalecer el conocimiento y la articulación regional en torno a esta fuente de energía limpia y sostenible.



La jornada contó con la participación de destacados referentes del ecosistema del Hidrógeno Verde (H2V) en la región: Javier Quispe, Director del proyecto Conecta H2V; Lindley Maxwell, Investigador Principal de Energía del CICITEM; Iván Tapia, Gestor del Clúster de Energía Antofagasta; y Juan Ignacio Zamorano, representante de Corfo Antofagasta.

COANIQUEM certifica a estudiantes de salud del CFTE



Una valiosa experiencia de aprendizaje vivieron los y las estudiantes de primer año de la carrera de Técnico de Nivel Superior en Enfermería del CFTE, al participar en la "Jornada de formación de monitores en prevención de quemaduras infantiles", organizada por la Corporación de Ayuda al Niño Quemado (COANIQUEM).

Cabe indicar que esta actividad se enmarca en un convenio de colaboración.

Lanzamiento libro “¿Por qué Chat GPT no me pesca?”

Con gran participación de público, se desarrolló en Calama el conversatorio y lanzamiento del libro “Por qué ChatGpt no me pesca”, escrito por el periodista Patricio Encina. La actividad fue organizada por el Colegio de Periodistas Consejo Regional El Loa junto al CFTE.

Funcionarios del CFTE, periodistas de la zona y vecinos y vecinas de la Villa Ayquina asistieron a este encuentro, en el que se abordaron de manera abierta y reflexiva las oportunidades y desafíos que trae consigo el uso masivo de la Inteligencia Artificial (IA).



Participamos en Feria Laboral de Codelco

Una delegación integrada por 12 estudiantes y egresados participaron exitosamente como monitores en la Feria Laboral 2025; evento organizado por el Centro de Colaboración para el Empleo y Proveedores Locales de las Operaciones Norte de Codelco.



La actividad, que se desarrolló durante dos jornadas en el Edificio Corporativo de Codelco y congregó a más de 20 empresas colaboradoras, las cuales ofrecieron 830 vacantes laborales para trabajadoras y trabajadores de la zona, fortaleciendo así las oportunidades de empleo y vinculación con el entorno productivo local.



Firmamos convenio con Seremi de la Mujer y la Equidad de Género

Entre los principales compromisos destacan la colaboración en la organización de actividades con enfoque de género, orientación con material de apoyo, estudios y publicaciones que contribuyan a la sensibilización y formación en la temática, y la invitación al CFTE a participar en actividades, instancias de reflexión y mesas de trabajo impulsadas por el Ministerio de la Mujer, que tengan incidencia en la comunidad educativa y su entorno, entre otras iniciativas.

Fortaleciendo redes con Hospital del Cobre

Una insigne visita recibió el CFT Estatal de la Región de Antofagasta tras el arribo del nuevo gerente del Hospital del Cobre, Manuel Burgos Rivas, junto al Director de Administración y Finanzas, Hans Böhmwald Zegers. La delegación fue recibida por el equipo directivo del CFTE, en una instancia que reafirmó el trabajo colaborativo entre ambas instituciones.



Agradecimientos a SISA

Durante una visita a terreno de nuestro Coordinador de Área de Tecnología y de nuestro Coordinador de Egresados y Empleabilidad, se realizó un reconocimiento a la empresa SISA, que destacó como centro de práctica 2025, recibiendo a estudiantes de la carrera TNS en Operación de Equipos Mineros. Valoramos su compromiso y entrega con la formación de nuestra comunidad educativa.



Estudiantes asisten a charla sobre ciberseguridad en Codelco

De una productiva visita al edificio corporativo, sumado a una interesante charla sobre Ciberseguridad, participaron los y las estudiantes de primer año de las carreras de Técnico de Nivel Superior en Informática y Análisis de Seguridad Digital y Técnico de Nivel Superior en Administración Pública Privada del CFT Estatal de la Región de Antofagasta.

Seremi de Desarrollo Social lidera Diálogo Ciudadano en el CFTE

Con éxito se llevó a cabo el Diálogo Ciudadano sobre la "Ley de Apoyos y Cuidados", organizado por la Delegación Presidencial de la Provincia de El Loa, que contó con la participación del Seremi de Desarrollo Social y Familia.

Cabe indicar que este encuentro tuvo como objetivo promover un espacio de reflexión y conversación en torno al cuidado de personas con dependencia, reconociendo el rol de las familias, cuidadores, organizaciones y futuros profesionales en este ámbito.



Exitooso taller de oratoria

La actividad fue impulsada por la Unidad de Vinculación con el Medio del CFTE, en el marco del Programa Ad Portas de Egresados y Empleabilidad, y se desarrolló gracias a la alianza existente entre el CFT Estatal y el Consejo Regional El Loa del Colegio de Periodistas de Chile.

En esta oportunidad, más de 30 estudiantes participaron activamente, demostrando gran interés por fortalecer sus habilidades comunicacionales.



Somos parte del Directorio del CAE del Liceo B-8 Francisco de Aguirre

El CFT Estatal de la Región de Antofagasta fue reconocido como integrante del recién constituido Consejo Asesor Empresarial (CAE) del Liceo B-8 "Francisco de Aguirre", un espacio clave orientado a fortalecer la vinculación entre el establecimiento educacional, su especialidad de Atención de Párvulos y la comunidad externa.

Programa "Impulsa tu futuro"

Enmarcado en un convenio de colaboración, inició el desarrollo del Programa Impulsa tu futuro, dirigido a estudiantes y egresados del CFTE, con el propósito de fortalecer herramientas que los preparen de mejor manera para el mundo laboral.

En este marco, durante el semestre se dictaron los módulos "Búsqueda activa de empleo" y "Educación Financiera", en formato online y presencial respectivamente.



Club de lectura CFTE

Con el objetivo de fomentar la lectura y los espacios de diálogo en torno a ella, durante este semestre se constituyó el Club de Lectura del CFTE, que realizó tres encuentros en torno a los libros: "Un niño llamado Gárgola", "Un hombre sin nombre" y "A mi mamá le gusta tomar vino".

Cabe indicar que este taller literario es gestionado por la Unidad de Vinculación con el Medio del CFTE, y se lleva a cabo gracias al apoyo de la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, contando con la mediación de la gestora cultural Gabriela Sotomayor, quien guía a las y los integrantes en el análisis y conversación en torno a cada texto.





Presentación INE

El Instituto Nacional de Estadísticas, INE presentó los resultados de la "Encuesta de Ingresos Suplementarios y de Brechas de Género" a la comunidad de Calama, en una instancia organizada con el apoyo de Corporación PROLOA y de nuestro CFTE.

Durante la jornada se expusieron los hallazgos y posteriormente se desarrolló un panel de conversación para analizarlos.

Estudiantes participan en jornada de energía

Estudiantes del CFTE participaron de la jornada "CONNECT DAY: Mujeres que Mueven Energía", instancia organizada por Clúster de Energía, para visibilizar, conectar y fortalecer el liderazgo femenino en la industria energética regional.

Este encuentro estuvo enmarcado en el trabajo de la Mesa de Género y Capital Humano, junto con la Comisión de Difusión y STEM, y reunió a mujeres profesionales, líderes, académicas y estudiantes del sector para compartir experiencias, desafíos y oportunidades, en el marco de una transición energética más diversa e inclusiva.



Nueva sesión del CAE Liceo B-8 Cesáreo Aguirre Goyenechea

Durante diciembre se llevó a cabo la sesión anual del Consejo Asesor Empresarial (CAE) del Liceo Bicentenario Cesáreo Aguirre Goyenechea, que tuvo por objetivo identificar nuevas instancias de trabajo conjunto con las instituciones y empresas que lo integran.

En este marco, se acordaron charlas y visitas al CFTE, con foco en las especialidades del área de tecnología.

Participamos en diálogo en torno al litio en la provincia



Nuestra profesional de VcM y Coordinador de Tecnología, participaron del diálogo ampliado sobre la Estrategia Nacional del Litio (ENL), que tuvo como objetivo presentar sus principales avances en el país y en la región. La oportunidad contó con la participación del Seremi de Minería y con profesionales del Instituto Nacional del Litio, que mostraron detalles sobre el quehacer de su institución, así como investigaciones y acciones futuras.

Colaboración con Servicio de Impuestos Internos

Con el objetivo de fortalecer alianzas con instituciones del sector público, nuestra Unidad de VcM sostuvo una reunión con Jaime León, Jefe de Unidad SII Calama, para evaluar instancias de trabajo colaborativo, entre las que se encuentran charlas informativas, capacitaciones y prácticas profesionales.

Cabe indicar que dicha alianza se potenciará durante el 2026 y será extensiva a la comuna de Tocopilla, con especial foco en las carreras de administración.



C
Columna

Gabriela Bustos Pereira
Profesional de Vinculación con el Medio
CFT de la Región de Antofagasta



Vinculando voluntades

Ante una demanda histórica por descentralizar la educación superior, la creación de un Centro de Formación Técnica Estral de carácter regional en Calama, surge como un avance. No obstante, aunque se trata de una iniciativa que da respuesta a una problemática reconocida, requiere de la colaboración constante de su entorno para una correcta ejecución.

Múltiples instituciones, empresas y gremios, declaran entre sus principios la voluntad de incidir en políticas públicas. Ante ello, los CFT Estraless se constituyen como una oportunidad latente para materializarlo. El llamado de cada aula es a conectar la educación técnica profesional con las necesidades de sector socio productivo, para garantizar que la oferta formativa que se dicta esté estrechamente relacionada con los desafíos de la región. No se trata un discurso anotajado, sino respondiendo a la servicia de una política del Estado que busca apuntar al desarrollo de los territorios.

Basado en ese concepto, la apropiación de la comunidad con este proyecto resulta urgente, pues no solo contribuirá al cumplimiento de las expectativas de cientos de familias que confían en la educación pública, también permitirá establecer un cruce virtuoso entre una industria que requiere personal capacitado, y una sociedad comprometida que busca mejorar sus índices de empleabilidad local.

Frente a este panorama, la vinculación con el medio se convierte en un soporte fundamental para conectar al área académica con el entorno relevante de la comunidad educativa. No se trata únicamente de un mapeo de actores, o de la formalización de alianzas. El objetivo es más profundo, pues busca aumentar volúmenes y llevarlas en conjunto a un concepto fundamental en la formación TP: la práctica.

Columna de opinión El Mercurio de Calama

Publicada el 16 de septiembre de 2025

Gabriela Bustos Pereira
Profesional de Vinculación con el Medio